
第1297回例会　2023年11月10日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。11月
１回目の会長時間です。11
月はロータリー財団月間で
す。本日は、地区補助金の
活用の問題についてお話
したいと思います。ロータリークラブでは、地区補助金に
ついて、毎年3月末までに申請し、その支給が決定され
支給を受けることができるのは次の年度になってからに
なりますので、年度をまたいだ形になります。そのため、ク
ラブとしては、事業計画において地区補助金支給を前
提として計画を立案することは難しい状況があります。そ
の点で、地区補助金支給如何にかかわらず自分たちの
奉仕活動を進めればいいのではないかとも考えられま
す。しかし、地区補助金の支給を受けて奉仕活動を行う
ことは、単に資金の50％が支給されることによる金銭的な
メリットだけではなく、地区補助金の申請・支給・事業実施
によって当クラブの奉仕活動を地区全体に周知して奉
仕活動を広げていく意義があります。そこで、本年度か
ら、個々の奉仕活動プロジェクト委員会における事業計
画の検討だけでなく、戦略計画委員会を開催して、事業
年度を超えた奉仕活動や継続的長期的な奉仕活動を
検討して、クラブ全体でそれを共有していくことを始めた
いと考えています。会員の皆さまのご理解とご協力をよろ
しくお願い致します。ご静聴ありがとうございました。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥　  7日
　加島　文斎 12日
　有田　一郎 12日

連続出席100％
　河中　　清  12年間連続100％出席
　竹村　有右   6年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　　・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　11月号
　　・年次総会のご案内
　　　とき ： 12月８日（金）
　　・休会のご案内
　　　とき ： 11月24日、12月29日、１月５日
　　・ロータリー勉強会のご案内
　　　とき ： １月24日（水）18:30～
　　　ところ ： シェラトングランドホテル広島４Ｆ華
　　　出席義務者 ： 入会５年未満会員
　　・Ｂ５版会員名簿追加版
　２．地区大会について
11月12日（日）12:00～受付、12:50～オープニング、
広島グリーンアリーナにて開催されます。出席される
方は案内通りにお願いします。出欠に変更のある
方は幹事または事務局までお知らせください。

　３．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会
　山本副委員長
⑵ロータリー勉強会について
　福山ロータリー情報委員長

ニコニコ箱
田上剛（T）
①日本郵政不動産の三宅正博様、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。
②先日の新入会員歓迎夜間例会、親睦活動委員会
の皆様のおかげで成功させることができました。
③先日のウクライナの方 と々の企画について、国際奉
仕委員会の皆様、お疲れ様でした。

二上真也（S）
日本郵政不動産三宅様、安田様、ようこそお越し下さ
いました。本日、卓話よろしく御願いします。
木本博之（W）
①日本郵政不動産（株）三宅正博様、安田悠様、本日
はようこそお越しくださいました。本日は、卓話、よろし
くお願い致します。
②明日、明後日は地区大会となります。諸事情により、
明後日は不参加となり申し訳ございません。集合受
付時には、藤井副幹事の指示に従っていただけれ
ばと思います。藤井副幹事よろしくお願い致します。

田中清峰（大枚）
3年連続秋季広島県大会優勝、中国大会優勝しまし
た。神宮大会・来週の選抜の活躍を期待します。ドラフ
ト会議で広島２位・ヤクルト３位・西部育成２位と３名が
プロ野球に入団します。応援宜しくお願いします。
有田一郎（H）
毎年さびしい誕生日をお祝いいただきありがとうござ
います。
山本博之（T）
日本郵政の三宅様、お忙しい中、卓話ご快諾いただき
ありがとうございます。本日宜しくお願い致します。
高雄準善（W）
①三宅様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ
宜しくお願い致します。
②銀河での、新会員歓迎・家族同伴夜間例会では、
大西親睦活動委員長並びに親睦活動委員会の皆
様、大変お世話になり有難うございました。とても楽
しい夜間例会でした。

大畑哲也（W）
三宅様、本日の卓話宜しくお願いいたします。
藤原智昭（W）
藤原でございます。お久しぶりです。来週も出れそうで
す。よろしくお願いします。
吉村元亨
10/28のウクライナ子ども相撲体験事業へのご協力、
ご参加ありがとうございました。たいへんよろこばれて
いました。
高藤孝一（W）
日本郵政不動産開発事業部プロジェクト推進部プロ
ジェクトリーダー三宅正博様、本日は楽しみにしており
ます。宜しくお願いします。

合計33,000円

プログラム
来賓卓話
広島ＪＰビルディング
まちづくりとともに
日本郵政不動産㈱
開発事業本部　
プロジェクト推進部
グループリーダー　
　三宅 正博様
本郵政不動産㈱
開発事業本部 ビル営業部 
マネジャー　
　安田　悠　様

１．内容
　①広島駅周辺地区まちづくり協議会

2018年に立ち上がった「広島駅周辺地区まちづくり
協議会」の組織、活動範囲、活動内容などをご紹介

　②広島ＪＰビルディングに関するお話
2022年８月末に完成したビルの、計画段階から完
成までの過程をご紹介

　③広島ＪＰビルディング完成写真
建物外観、フロア内部、公開空地　郵便局など完

成写真でビルをご紹介
２．その他

広島JPビルディングのパンフレットをお渡し

第1298回例会　2023年11月17日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。11月2回目の会長時間です。先日
は、多くの会員の皆さまに地区大会
にご参加いただき、ありがとうござい
ました。私は、本会議の前日（11月11
日）に行われた会長・幹事会、その記
念事業となるＧ７首脳メッセージ碑文
の除幕式（11月8日）に、木本幹事と
ともに出席してきました。今日は、会長幹事会での基調講
演等についてお話したいと思います。まず、広島平和記
念資料館の滝川卓男館長による「被爆の実相と広島の
歩み」という演題での講演がありました。滝川館長は、熱
線、爆風、放射能、後障害という4つの視点から具体的な
データを指摘しながら被爆の実相を話されるとともに、戦
後直後から市民と経済界とが一体となって広島市の復
興を進め、平和への取り組みを一貫して行ってきたことを
話されました。また、赴任されたばかりの国連ユニタール
広島事務所の三上知佐所長は、ＳＤＧｓ（持続可能な開
発目標）の内容について、近江商人の「三方よし」（売り
手よし、買い手よし、世間よし）に絡めて、現代社会では
「六方よし」（売り手よし、買い手よし、世間よし、作り手よ
し、地球よし、未来よし）の6つの視点が必要である旨強
調されました。私たちが、日常的な事業活動や奉仕活動
を進める上でも重要な視点ではないかと思いました。ご
静聴ありがとうございました。

結婚記念月
　門田　充慶（銀婚式） 1日
　竹岡龍太郎  23日

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行（松本　雅子） 2日
　大畑　哲也（大畑　洋子） 13日

　南　　真一（南　　有香） 14日
　木本　博之（木本多恵子） 18日
　河野　　隆（河野　恭子） 20日
　松田　文雄（松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清　 平成23年11月11日
　竹村　有右　 平成29年11月17日

創業月
　藤井　　巌 昭和40年11月4日
　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司 平成09年11月10日
　　㈲司建設工業

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・12月例会のご案内
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に
回答用紙を受付に提出願います。

・クリスマス夜間例会のご案内
と　き ： 12月22日（金）18:30～
ところ ： シェラトングランドホテル広島　３Ｆ 美波
・インターシティ･ミーティングのご案内
と　き ： ２月25日（日）14:00～18:30　
ところ ： リーガロイヤルホテル広島　４Ｆ クリスタル
・100ドルクラブのお誘い
・第５回理事会議事録
・地区大会プログラム（欠席者のみ）

　２．お知らせ
・次週24日は休会のため例会はございません。次回
の例会は12月１日となっていますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長
⑵大西親睦活動委員長（クリスマス夜間例会について）

ニコニコ箱
嶋本文雄グループ7ガバナー補佐
（広島中央ＲＣ）（H）
インターシティ･ミーティング、宜
しくお願いいたします。
田上剛（W）
①ガバナー補佐　嶋本文雄
様、ガバナー補佐幹事　村上恒二様、いつもお世
話になっています。本日の挨拶、よろしくお願い致し
ます。
②松本ロータリー財団委員長、本日の卓話をよろくお
願い致します。

二上真也（W）
①嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、カイン
さん、ようこそお越し下さいました。
②地区大会、参加された方、お疲れ様でした。
木本博之（W）
①嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、ゴ･
ゴック･カインさん、ようこそお越し下さいました！
②松本委員長、卓話、よろしくお願いします。
③地区大会へのご参加の皆様、お疲れ様でした。
大畑哲也（W）
地区大会にご出席された皆様、大変お疲れ様でし
た。松本委員長、本日の卓話、宜しくお願いします。

田中清峰（W）
神宮大会へ応援に行ってきました。今日も試合予定で
したが敗戦の為、例会に出席させて頂きます。多くの
大学生・ＯＢが応援に来てくれて再会出来てよかった
です。

松本勝行（W）
本日はロータリー財団について卓話させて頂きます。
何卒宜しく。

髙雄準善
松本ロータリー財団委員長、本日の卓話、宜しくお願
いします。

合計18,000円

愛のコイン箱
7,728円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会
　松本　勝行委員長
    
委員長　松本　勝行
皆さん今日は！先日12日地区大会が会員１９００人余りの
参加で盛大に開催され参加された会員の皆様、大変ご
苦労様でした。当初記念公演は国連事務次長・軍縮担
当上級代表の中満泉氏の予定でしたが、ロシアのウクラ
イナ侵攻の長期化、イスラエルのガザ侵攻と大きな戦争
が勃発の為、危機対応や人道支援の対応で、残念なが
ら講演に出られなくなり、国連機関職員が、「私たちが望
む未来のために」との演題で講演され、青少年の代表の
有意義なデスカッションが行われ、井内ガバナーが提案
される「平和の種を蒔こう」のキャッチフレーズ通り、ロー
タリアンにできる事につながり、５月のＧ７サミットの記念碑
が、広島市内が一望出来る比治山に設立された事で形
として残ったようです。今月のプログラムは「ロータリー財
団月間」となっています。ロータリー財団は１０６年前１９１
７年アーチ・クランク元会長によって「世界で良いことをす
るために」という目標の元に設立された。ロータリー財団
は世界のロータリアン≒１２２万人の寄付によって成り立っ
ています。寄付の名称は、年次基金・恒久基金・使途指
定基金があります。
ロータリアンの寄付目標は、一人平均１年に１万円（１５０
ドル）です。総計は１年に≒１２０億円寄付が寄せられま
す。この基金を３年間　投資で運用し利益を産めば、基
金に加えます。過去の実績で、５年間で５％の利益を産
んでいる。総資金は，ＤＤＦ（地区財団活動資金）とＷＦ
（国際財団活動資金）という基金に５０％ずつ分けられま
す。ＤＤＦは地区に使用判断がゆだねられます。ＷＦは
ロータリー財団本部に帰属しますが、地区の用途にも使
用されます。特にグローバル補助金では地区のＤＤＦに

対しては１：１の同額支給とされ、クラブキャシュ使用に対
しては１：０．５の半額補助が支給されます。
この様にロータリー財団のほとんどは寄付したロータリア
ンによって使われる仕組みになっています。地区補助金、
グローバル補助金は、ロータリー財団から拠出される補
助金ですから、使用方法をよく理解し利用することが肝
要です。　我々城南ロータリーで今考えている具体的な
活動としては、広島市東区に在住する、児童養護施設
愛育園にお伺いして、施設の要望を細かく聞き出し、そ
の活動が補助金対象成事業に該当するか十分検討し
て地区補助金の申請をする準備を具体的に進める予定
です。次に本日お配りした「１００ドルクラブ」のお誘いの
紙面に詳しく掲載されています通り、毎年一人当たり１０
０ドル以上の寄付を継続して拠出して頂くようご協力宜
しくお願いします。
＊少し時間があるようなので、別の話をさせていただき
ます。
　私は平成１５年７月に入会し今年で２０年を経過しまし
た。紹介者は井関勝利さんで、彼は広島信用組合の支
店長されており、定年後に京都嵯峨野役員で勤務され
ました。先日８月２５日の卓話者が山本会員の紹介で京
都嵯峨野の藤正社長が来られた折挨拶したところ、彼
のことを良くご存じで「温厚な方で良く面倒を見ていただ
いた」といわれていました。
　私は入会を勧められたとき，すでに６０歳と高齢なので
如何なものかと聞くと、高齢な方も多く在籍、その方たち
の話を聞くのも勉強になると言われ入会し、来年８０歳を
迎えますが、体力が続けば在籍させて頂きたいと思いま
すので、よろしくおねがいします。   
＊ＮＨＫの朝のドラマ、今年の9月末まで放映された「らん
まん」主人公「牧野　富太郎氏」は２つの素晴らしい才
能を持っていました。１.絵を描く才能　２.植物を愛する
才能　幼少のころから植物が好きで、日本全国の調査・
研究で大きな成果を挙げられた人です。出身は四国　
高知県の東の端、佐川町、家業は造り酒屋で裕福な生
活であったが、両親が早世【早死】で祖母に育てられ
た。彼が生まれたのは、江戸時代の後期、文久２年（１８
６２年）文久・明治・大正・昭和と４代に渡り、９４歳で天寿

を全とうされた。臨終にあたり、昭和天皇から見舞いのア
イスクリームが届いたといわれ、その後、文化勲章を宝珠
された。妻は壽衛さんで、１３人の子供を出生されたが、６
人早死で、７人は立派に成人され活躍された。日本全国
の野山を歩いて集めた標本が４０万点、名付けた植物１
５００種と言われる。ここに市販、発刊された雑誌が有りま
すが、広島に来られた事は全く記載されていない。しか
し、彼は３回も広島に来ています。主な活動拠点は、北広
島市、山県郡芸北町に、八幡湿原と呼ばれる場所が有
ります。標高８００Ｍで冬は降雪が多く、付近にはスキー
場が多く有ります。この湿原に、あやめに似た青色の葉
に大きな青い花を咲かせる花を　かきつばたと称され
た。地元に残された資料に依ると
１回目　昭和　６年６９歳
２回目　昭和　８年７１歳　
３回目　昭和１２年７５歳と
都合３回も訪問されている。（先日中国新聞には４回と
掲載）
　地元の人たちはボランテアでこの湿原のカキツバタ残
そうと手入れをして、６月初旬かきつばた祭りを開催して
いる。中央に大きなステージを作り、篠笛神楽などの古典
芸能を演奏して楽しんでおり、今年で２５年も続けて開催
している。私どもの民謡団体も縁あって声がかかり、３年
続けて出演した。近くに名勝　三段峡が有り、牧野博士
も見学に行かれ蜂に刺されたことなどの記録が残ってい
る。出身地の高知県には、県立の牧野植物園が有り、
３０００種類もの植物が人々の目を楽しませている。
　ロータリー活動より少し離れた話になりましたが、終わり
ます。

地区大会
11月12日（日）広島グリーンアリーナにて開催され、18名が
参加しました。

2023～2024年度

会長/田上 剛　副会長/二上 真也　　幹事/木本 博之　クラブ会報編集委員会/青野 大輔
例会場/シェラトングランドホテル広島　広島市東区若草12-1　例会日/金曜日　事務局/リーガロイヤルホテル広島　http://hj-rc.jp/
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今年度会長テーマ 「ロータリーを自然体で進めよう」

広島城南ロータリークラブ
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第1297回例会　2023年11月10日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。11月
１回目の会長時間です。11
月はロータリー財団月間で
す。本日は、地区補助金の
活用の問題についてお話
したいと思います。ロータリークラブでは、地区補助金に
ついて、毎年3月末までに申請し、その支給が決定され
支給を受けることができるのは次の年度になってからに
なりますので、年度をまたいだ形になります。そのため、ク
ラブとしては、事業計画において地区補助金支給を前
提として計画を立案することは難しい状況があります。そ
の点で、地区補助金支給如何にかかわらず自分たちの
奉仕活動を進めればいいのではないかとも考えられま
す。しかし、地区補助金の支給を受けて奉仕活動を行う
ことは、単に資金の50％が支給されることによる金銭的な
メリットだけではなく、地区補助金の申請・支給・事業実施
によって当クラブの奉仕活動を地区全体に周知して奉
仕活動を広げていく意義があります。そこで、本年度か
ら、個々の奉仕活動プロジェクト委員会における事業計
画の検討だけでなく、戦略計画委員会を開催して、事業
年度を超えた奉仕活動や継続的長期的な奉仕活動を
検討して、クラブ全体でそれを共有していくことを始めた
いと考えています。会員の皆さまのご理解とご協力をよろ
しくお願い致します。ご静聴ありがとうございました。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥　  7日
　加島　文斎 12日
　有田　一郎 12日

連続出席100％
　河中　　清  12年間連続100％出席
　竹村　有右   6年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　　・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　11月号
　　・年次総会のご案内
　　　とき ： 12月８日（金）
　　・休会のご案内
　　　とき ： 11月24日、12月29日、１月５日
　　・ロータリー勉強会のご案内
　　　とき ： １月24日（水）18:30～
　　　ところ ： シェラトングランドホテル広島４Ｆ華
　　　出席義務者 ： 入会５年未満会員
　　・Ｂ５版会員名簿追加版
　２．地区大会について
11月12日（日）12:00～受付、12:50～オープニング、
広島グリーンアリーナにて開催されます。出席される
方は案内通りにお願いします。出欠に変更のある
方は幹事または事務局までお知らせください。

　３．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会
　山本副委員長
⑵ロータリー勉強会について
　福山ロータリー情報委員長

ニコニコ箱
田上剛（T）
①日本郵政不動産の三宅正博様、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。
②先日の新入会員歓迎夜間例会、親睦活動委員会
の皆様のおかげで成功させることができました。
③先日のウクライナの方 と々の企画について、国際奉
仕委員会の皆様、お疲れ様でした。

二上真也（S）
日本郵政不動産三宅様、安田様、ようこそお越し下さ
いました。本日、卓話よろしく御願いします。
木本博之（W）
①日本郵政不動産（株）三宅正博様、安田悠様、本日
はようこそお越しくださいました。本日は、卓話、よろし
くお願い致します。
②明日、明後日は地区大会となります。諸事情により、
明後日は不参加となり申し訳ございません。集合受
付時には、藤井副幹事の指示に従っていただけれ
ばと思います。藤井副幹事よろしくお願い致します。

田中清峰（大枚）
3年連続秋季広島県大会優勝、中国大会優勝しまし
た。神宮大会・来週の選抜の活躍を期待します。ドラフ
ト会議で広島２位・ヤクルト３位・西部育成２位と３名が
プロ野球に入団します。応援宜しくお願いします。
有田一郎（H）
毎年さびしい誕生日をお祝いいただきありがとうござ
います。
山本博之（T）
日本郵政の三宅様、お忙しい中、卓話ご快諾いただき
ありがとうございます。本日宜しくお願い致します。
高雄準善（W）
①三宅様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ
宜しくお願い致します。
②銀河での、新会員歓迎・家族同伴夜間例会では、
大西親睦活動委員長並びに親睦活動委員会の皆
様、大変お世話になり有難うございました。とても楽
しい夜間例会でした。

大畑哲也（W）
三宅様、本日の卓話宜しくお願いいたします。
藤原智昭（W）
藤原でございます。お久しぶりです。来週も出れそうで
す。よろしくお願いします。
吉村元亨
10/28のウクライナ子ども相撲体験事業へのご協力、
ご参加ありがとうございました。たいへんよろこばれて
いました。
高藤孝一（W）
日本郵政不動産開発事業部プロジェクト推進部プロ
ジェクトリーダー三宅正博様、本日は楽しみにしており
ます。宜しくお願いします。

合計33,000円

プログラム
来賓卓話
広島ＪＰビルディング
まちづくりとともに
日本郵政不動産㈱
開発事業本部　
プロジェクト推進部
グループリーダー　
　三宅 正博様
本郵政不動産㈱
開発事業本部 ビル営業部 
マネジャー　
　安田　悠　様

１．内容
　①広島駅周辺地区まちづくり協議会

2018年に立ち上がった「広島駅周辺地区まちづくり
協議会」の組織、活動範囲、活動内容などをご紹介

　②広島ＪＰビルディングに関するお話
2022年８月末に完成したビルの、計画段階から完
成までの過程をご紹介

　③広島ＪＰビルディング完成写真
建物外観、フロア内部、公開空地　郵便局など完

成写真でビルをご紹介
２．その他

広島JPビルディングのパンフレットをお渡し

第1298回例会　2023年11月17日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。11月2回目の会長時間です。先日
は、多くの会員の皆さまに地区大会
にご参加いただき、ありがとうござい
ました。私は、本会議の前日（11月11
日）に行われた会長・幹事会、その記
念事業となるＧ７首脳メッセージ碑文
の除幕式（11月8日）に、木本幹事と
ともに出席してきました。今日は、会長幹事会での基調講
演等についてお話したいと思います。まず、広島平和記
念資料館の滝川卓男館長による「被爆の実相と広島の
歩み」という演題での講演がありました。滝川館長は、熱
線、爆風、放射能、後障害という4つの視点から具体的な
データを指摘しながら被爆の実相を話されるとともに、戦
後直後から市民と経済界とが一体となって広島市の復
興を進め、平和への取り組みを一貫して行ってきたことを
話されました。また、赴任されたばかりの国連ユニタール
広島事務所の三上知佐所長は、ＳＤＧｓ（持続可能な開
発目標）の内容について、近江商人の「三方よし」（売り
手よし、買い手よし、世間よし）に絡めて、現代社会では
「六方よし」（売り手よし、買い手よし、世間よし、作り手よ
し、地球よし、未来よし）の6つの視点が必要である旨強
調されました。私たちが、日常的な事業活動や奉仕活動
を進める上でも重要な視点ではないかと思いました。ご
静聴ありがとうございました。

結婚記念月
　門田　充慶（銀婚式） 1日
　竹岡龍太郎  23日

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行（松本　雅子） 2日
　大畑　哲也（大畑　洋子） 13日

　南　　真一（南　　有香） 14日
　木本　博之（木本多恵子） 18日
　河野　　隆（河野　恭子） 20日
　松田　文雄（松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清　 平成23年11月11日
　竹村　有右　 平成29年11月17日

創業月
　藤井　　巌 昭和40年11月4日
　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司 平成09年11月10日
　　㈲司建設工業

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・12月例会のご案内
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に
回答用紙を受付に提出願います。

・クリスマス夜間例会のご案内
と　き ： 12月22日（金）18:30～
ところ ： シェラトングランドホテル広島　３Ｆ 美波
・インターシティ･ミーティングのご案内
と　き ： ２月25日（日）14:00～18:30　
ところ ： リーガロイヤルホテル広島　４Ｆ クリスタル
・100ドルクラブのお誘い
・第５回理事会議事録
・地区大会プログラム（欠席者のみ）

　２．お知らせ
・次週24日は休会のため例会はございません。次回
の例会は12月１日となっていますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長
⑵大西親睦活動委員長（クリスマス夜間例会について）

ニコニコ箱
嶋本文雄グループ7ガバナー補佐
（広島中央ＲＣ）（H）
インターシティ･ミーティング、宜
しくお願いいたします。
田上剛（W）
①ガバナー補佐　嶋本文雄
様、ガバナー補佐幹事　村上恒二様、いつもお世
話になっています。本日の挨拶、よろしくお願い致し
ます。
②松本ロータリー財団委員長、本日の卓話をよろくお
願い致します。

二上真也（W）
①嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、カイン
さん、ようこそお越し下さいました。
②地区大会、参加された方、お疲れ様でした。
木本博之（W）
①嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、ゴ･
ゴック･カインさん、ようこそお越し下さいました！
②松本委員長、卓話、よろしくお願いします。
③地区大会へのご参加の皆様、お疲れ様でした。
大畑哲也（W）
地区大会にご出席された皆様、大変お疲れ様でし
た。松本委員長、本日の卓話、宜しくお願いします。

田中清峰（W）
神宮大会へ応援に行ってきました。今日も試合予定で
したが敗戦の為、例会に出席させて頂きます。多くの
大学生・ＯＢが応援に来てくれて再会出来てよかった
です。

松本勝行（W）
本日はロータリー財団について卓話させて頂きます。
何卒宜しく。

髙雄準善
松本ロータリー財団委員長、本日の卓話、宜しくお願
いします。

合計18,000円

愛のコイン箱
7,728円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会
　松本　勝行委員長
    
委員長　松本　勝行
皆さん今日は！先日12日地区大会が会員１９００人余りの
参加で盛大に開催され参加された会員の皆様、大変ご
苦労様でした。当初記念公演は国連事務次長・軍縮担
当上級代表の中満泉氏の予定でしたが、ロシアのウクラ
イナ侵攻の長期化、イスラエルのガザ侵攻と大きな戦争
が勃発の為、危機対応や人道支援の対応で、残念なが
ら講演に出られなくなり、国連機関職員が、「私たちが望
む未来のために」との演題で講演され、青少年の代表の
有意義なデスカッションが行われ、井内ガバナーが提案
される「平和の種を蒔こう」のキャッチフレーズ通り、ロー
タリアンにできる事につながり、５月のＧ７サミットの記念碑
が、広島市内が一望出来る比治山に設立された事で形
として残ったようです。今月のプログラムは「ロータリー財
団月間」となっています。ロータリー財団は１０６年前１９１
７年アーチ・クランク元会長によって「世界で良いことをす
るために」という目標の元に設立された。ロータリー財団
は世界のロータリアン≒１２２万人の寄付によって成り立っ
ています。寄付の名称は、年次基金・恒久基金・使途指
定基金があります。
ロータリアンの寄付目標は、一人平均１年に１万円（１５０
ドル）です。総計は１年に≒１２０億円寄付が寄せられま
す。この基金を３年間　投資で運用し利益を産めば、基
金に加えます。過去の実績で、５年間で５％の利益を産
んでいる。総資金は，ＤＤＦ（地区財団活動資金）とＷＦ
（国際財団活動資金）という基金に５０％ずつ分けられま
す。ＤＤＦは地区に使用判断がゆだねられます。ＷＦは
ロータリー財団本部に帰属しますが、地区の用途にも使
用されます。特にグローバル補助金では地区のＤＤＦに

対しては１：１の同額支給とされ、クラブキャシュ使用に対
しては１：０．５の半額補助が支給されます。
この様にロータリー財団のほとんどは寄付したロータリア
ンによって使われる仕組みになっています。地区補助金、
グローバル補助金は、ロータリー財団から拠出される補
助金ですから、使用方法をよく理解し利用することが肝
要です。　我々城南ロータリーで今考えている具体的な
活動としては、広島市東区に在住する、児童養護施設
愛育園にお伺いして、施設の要望を細かく聞き出し、そ
の活動が補助金対象成事業に該当するか十分検討し
て地区補助金の申請をする準備を具体的に進める予定
です。次に本日お配りした「１００ドルクラブ」のお誘いの
紙面に詳しく掲載されています通り、毎年一人当たり１０
０ドル以上の寄付を継続して拠出して頂くようご協力宜
しくお願いします。
＊少し時間があるようなので、別の話をさせていただき
ます。
　私は平成１５年７月に入会し今年で２０年を経過しまし
た。紹介者は井関勝利さんで、彼は広島信用組合の支
店長されており、定年後に京都嵯峨野役員で勤務され
ました。先日８月２５日の卓話者が山本会員の紹介で京
都嵯峨野の藤正社長が来られた折挨拶したところ、彼
のことを良くご存じで「温厚な方で良く面倒を見ていただ
いた」といわれていました。
　私は入会を勧められたとき，すでに６０歳と高齢なので
如何なものかと聞くと、高齢な方も多く在籍、その方たち
の話を聞くのも勉強になると言われ入会し、来年８０歳を
迎えますが、体力が続けば在籍させて頂きたいと思いま
すので、よろしくおねがいします。   
＊ＮＨＫの朝のドラマ、今年の9月末まで放映された「らん
まん」主人公「牧野　富太郎氏」は２つの素晴らしい才
能を持っていました。１.絵を描く才能　２.植物を愛する
才能　幼少のころから植物が好きで、日本全国の調査・
研究で大きな成果を挙げられた人です。出身は四国　
高知県の東の端、佐川町、家業は造り酒屋で裕福な生
活であったが、両親が早世【早死】で祖母に育てられ
た。彼が生まれたのは、江戸時代の後期、文久２年（１８
６２年）文久・明治・大正・昭和と４代に渡り、９４歳で天寿

を全とうされた。臨終にあたり、昭和天皇から見舞いのア
イスクリームが届いたといわれ、その後、文化勲章を宝珠
された。妻は壽衛さんで、１３人の子供を出生されたが、６
人早死で、７人は立派に成人され活躍された。日本全国
の野山を歩いて集めた標本が４０万点、名付けた植物１
５００種と言われる。ここに市販、発刊された雑誌が有りま
すが、広島に来られた事は全く記載されていない。しか
し、彼は３回も広島に来ています。主な活動拠点は、北広
島市、山県郡芸北町に、八幡湿原と呼ばれる場所が有
ります。標高８００Ｍで冬は降雪が多く、付近にはスキー
場が多く有ります。この湿原に、あやめに似た青色の葉
に大きな青い花を咲かせる花を　かきつばたと称され
た。地元に残された資料に依ると
１回目　昭和　６年６９歳
２回目　昭和　８年７１歳　
３回目　昭和１２年７５歳と
都合３回も訪問されている。（先日中国新聞には４回と
掲載）
　地元の人たちはボランテアでこの湿原のカキツバタ残
そうと手入れをして、６月初旬かきつばた祭りを開催して
いる。中央に大きなステージを作り、篠笛神楽などの古典
芸能を演奏して楽しんでおり、今年で２５年も続けて開催
している。私どもの民謡団体も縁あって声がかかり、３年
続けて出演した。近くに名勝　三段峡が有り、牧野博士
も見学に行かれ蜂に刺されたことなどの記録が残ってい
る。出身地の高知県には、県立の牧野植物園が有り、
３０００種類もの植物が人々の目を楽しませている。
　ロータリー活動より少し離れた話になりましたが、終わり
ます。

地区大会
11月12日（日）広島グリーンアリーナにて開催され、18名が
参加しました。
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第1297回例会　2023年11月10日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。11月
１回目の会長時間です。11
月はロータリー財団月間で
す。本日は、地区補助金の
活用の問題についてお話
したいと思います。ロータリークラブでは、地区補助金に
ついて、毎年3月末までに申請し、その支給が決定され
支給を受けることができるのは次の年度になってからに
なりますので、年度をまたいだ形になります。そのため、ク
ラブとしては、事業計画において地区補助金支給を前
提として計画を立案することは難しい状況があります。そ
の点で、地区補助金支給如何にかかわらず自分たちの
奉仕活動を進めればいいのではないかとも考えられま
す。しかし、地区補助金の支給を受けて奉仕活動を行う
ことは、単に資金の50％が支給されることによる金銭的な
メリットだけではなく、地区補助金の申請・支給・事業実施
によって当クラブの奉仕活動を地区全体に周知して奉
仕活動を広げていく意義があります。そこで、本年度か
ら、個々の奉仕活動プロジェクト委員会における事業計
画の検討だけでなく、戦略計画委員会を開催して、事業
年度を超えた奉仕活動や継続的長期的な奉仕活動を
検討して、クラブ全体でそれを共有していくことを始めた
いと考えています。会員の皆さまのご理解とご協力をよろ
しくお願い致します。ご静聴ありがとうございました。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥　  7日
　加島　文斎 12日
　有田　一郎 12日

連続出席100％
　河中　　清  12年間連続100％出席
　竹村　有右   6年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　　・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　11月号
　　・年次総会のご案内
　　　とき ： 12月８日（金）
　　・休会のご案内
　　　とき ： 11月24日、12月29日、１月５日
　　・ロータリー勉強会のご案内
　　　とき ： １月24日（水）18:30～
　　　ところ ： シェラトングランドホテル広島４Ｆ華
　　　出席義務者 ： 入会５年未満会員
　　・Ｂ５版会員名簿追加版
　２．地区大会について
11月12日（日）12:00～受付、12:50～オープニング、
広島グリーンアリーナにて開催されます。出席される
方は案内通りにお願いします。出欠に変更のある
方は幹事または事務局までお知らせください。

　３．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会
　山本副委員長
⑵ロータリー勉強会について
　福山ロータリー情報委員長

ニコニコ箱
田上剛（T）
①日本郵政不動産の三宅正博様、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。
②先日の新入会員歓迎夜間例会、親睦活動委員会
の皆様のおかげで成功させることができました。
③先日のウクライナの方 と々の企画について、国際奉
仕委員会の皆様、お疲れ様でした。

二上真也（S）
日本郵政不動産三宅様、安田様、ようこそお越し下さ
いました。本日、卓話よろしく御願いします。
木本博之（W）
①日本郵政不動産（株）三宅正博様、安田悠様、本日
はようこそお越しくださいました。本日は、卓話、よろし
くお願い致します。
②明日、明後日は地区大会となります。諸事情により、
明後日は不参加となり申し訳ございません。集合受
付時には、藤井副幹事の指示に従っていただけれ
ばと思います。藤井副幹事よろしくお願い致します。

田中清峰（大枚）
3年連続秋季広島県大会優勝、中国大会優勝しまし
た。神宮大会・来週の選抜の活躍を期待します。ドラフ
ト会議で広島２位・ヤクルト３位・西部育成２位と３名が
プロ野球に入団します。応援宜しくお願いします。
有田一郎（H）
毎年さびしい誕生日をお祝いいただきありがとうござ
います。
山本博之（T）
日本郵政の三宅様、お忙しい中、卓話ご快諾いただき
ありがとうございます。本日宜しくお願い致します。
高雄準善（W）
①三宅様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ
宜しくお願い致します。
②銀河での、新会員歓迎・家族同伴夜間例会では、
大西親睦活動委員長並びに親睦活動委員会の皆
様、大変お世話になり有難うございました。とても楽
しい夜間例会でした。

大畑哲也（W）
三宅様、本日の卓話宜しくお願いいたします。
藤原智昭（W）
藤原でございます。お久しぶりです。来週も出れそうで
す。よろしくお願いします。
吉村元亨
10/28のウクライナ子ども相撲体験事業へのご協力、
ご参加ありがとうございました。たいへんよろこばれて
いました。
高藤孝一（W）
日本郵政不動産開発事業部プロジェクト推進部プロ
ジェクトリーダー三宅正博様、本日は楽しみにしており
ます。宜しくお願いします。

合計33,000円

プログラム
来賓卓話
広島ＪＰビルディング
まちづくりとともに
日本郵政不動産㈱
開発事業本部　
プロジェクト推進部
グループリーダー　
　三宅 正博様
本郵政不動産㈱
開発事業本部 ビル営業部 
マネジャー　
　安田　悠　様

１．内容
　①広島駅周辺地区まちづくり協議会

2018年に立ち上がった「広島駅周辺地区まちづくり
協議会」の組織、活動範囲、活動内容などをご紹介

　②広島ＪＰビルディングに関するお話
2022年８月末に完成したビルの、計画段階から完
成までの過程をご紹介

　③広島ＪＰビルディング完成写真
建物外観、フロア内部、公開空地　郵便局など完

成写真でビルをご紹介
２．その他

広島JPビルディングのパンフレットをお渡し

第1298回例会　2023年11月17日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。11月2回目の会長時間です。先日
は、多くの会員の皆さまに地区大会
にご参加いただき、ありがとうござい
ました。私は、本会議の前日（11月11
日）に行われた会長・幹事会、その記
念事業となるＧ７首脳メッセージ碑文
の除幕式（11月8日）に、木本幹事と
ともに出席してきました。今日は、会長幹事会での基調講
演等についてお話したいと思います。まず、広島平和記
念資料館の滝川卓男館長による「被爆の実相と広島の
歩み」という演題での講演がありました。滝川館長は、熱
線、爆風、放射能、後障害という4つの視点から具体的な
データを指摘しながら被爆の実相を話されるとともに、戦
後直後から市民と経済界とが一体となって広島市の復
興を進め、平和への取り組みを一貫して行ってきたことを
話されました。また、赴任されたばかりの国連ユニタール
広島事務所の三上知佐所長は、ＳＤＧｓ（持続可能な開
発目標）の内容について、近江商人の「三方よし」（売り
手よし、買い手よし、世間よし）に絡めて、現代社会では
「六方よし」（売り手よし、買い手よし、世間よし、作り手よ
し、地球よし、未来よし）の6つの視点が必要である旨強
調されました。私たちが、日常的な事業活動や奉仕活動
を進める上でも重要な視点ではないかと思いました。ご
静聴ありがとうございました。

結婚記念月
　門田　充慶（銀婚式） 1日
　竹岡龍太郎  23日

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行（松本　雅子） 2日
　大畑　哲也（大畑　洋子） 13日

　南　　真一（南　　有香） 14日
　木本　博之（木本多恵子） 18日
　河野　　隆（河野　恭子） 20日
　松田　文雄（松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清　 平成23年11月11日
　竹村　有右　 平成29年11月17日

創業月
　藤井　　巌 昭和40年11月4日
　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司 平成09年11月10日
　　㈲司建設工業

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・12月例会のご案内
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に
回答用紙を受付に提出願います。

・クリスマス夜間例会のご案内
と　き ： 12月22日（金）18:30～
ところ ： シェラトングランドホテル広島　３Ｆ 美波
・インターシティ･ミーティングのご案内
と　き ： ２月25日（日）14:00～18:30　
ところ ： リーガロイヤルホテル広島　４Ｆ クリスタル
・100ドルクラブのお誘い
・第５回理事会議事録
・地区大会プログラム（欠席者のみ）

　２．お知らせ
・次週24日は休会のため例会はございません。次回
の例会は12月１日となっていますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長
⑵大西親睦活動委員長（クリスマス夜間例会について）

ニコニコ箱
嶋本文雄グループ7ガバナー補佐
（広島中央ＲＣ）（H）
インターシティ･ミーティング、宜
しくお願いいたします。
田上剛（W）
①ガバナー補佐　嶋本文雄
様、ガバナー補佐幹事　村上恒二様、いつもお世
話になっています。本日の挨拶、よろしくお願い致し
ます。
②松本ロータリー財団委員長、本日の卓話をよろくお
願い致します。

二上真也（W）
①嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、カイン
さん、ようこそお越し下さいました。
②地区大会、参加された方、お疲れ様でした。
木本博之（W）
①嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、ゴ･
ゴック･カインさん、ようこそお越し下さいました！
②松本委員長、卓話、よろしくお願いします。
③地区大会へのご参加の皆様、お疲れ様でした。
大畑哲也（W）
地区大会にご出席された皆様、大変お疲れ様でし
た。松本委員長、本日の卓話、宜しくお願いします。

田中清峰（W）
神宮大会へ応援に行ってきました。今日も試合予定で
したが敗戦の為、例会に出席させて頂きます。多くの
大学生・ＯＢが応援に来てくれて再会出来てよかった
です。

松本勝行（W）
本日はロータリー財団について卓話させて頂きます。
何卒宜しく。

髙雄準善
松本ロータリー財団委員長、本日の卓話、宜しくお願
いします。

合計18,000円

愛のコイン箱
7,728円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会
　松本　勝行委員長
    
委員長　松本　勝行
皆さん今日は！先日12日地区大会が会員１９００人余りの
参加で盛大に開催され参加された会員の皆様、大変ご
苦労様でした。当初記念公演は国連事務次長・軍縮担
当上級代表の中満泉氏の予定でしたが、ロシアのウクラ
イナ侵攻の長期化、イスラエルのガザ侵攻と大きな戦争
が勃発の為、危機対応や人道支援の対応で、残念なが
ら講演に出られなくなり、国連機関職員が、「私たちが望
む未来のために」との演題で講演され、青少年の代表の
有意義なデスカッションが行われ、井内ガバナーが提案
される「平和の種を蒔こう」のキャッチフレーズ通り、ロー
タリアンにできる事につながり、５月のＧ７サミットの記念碑
が、広島市内が一望出来る比治山に設立された事で形
として残ったようです。今月のプログラムは「ロータリー財
団月間」となっています。ロータリー財団は１０６年前１９１
７年アーチ・クランク元会長によって「世界で良いことをす
るために」という目標の元に設立された。ロータリー財団
は世界のロータリアン≒１２２万人の寄付によって成り立っ
ています。寄付の名称は、年次基金・恒久基金・使途指
定基金があります。
ロータリアンの寄付目標は、一人平均１年に１万円（１５０
ドル）です。総計は１年に≒１２０億円寄付が寄せられま
す。この基金を３年間　投資で運用し利益を産めば、基
金に加えます。過去の実績で、５年間で５％の利益を産
んでいる。総資金は，ＤＤＦ（地区財団活動資金）とＷＦ
（国際財団活動資金）という基金に５０％ずつ分けられま
す。ＤＤＦは地区に使用判断がゆだねられます。ＷＦは
ロータリー財団本部に帰属しますが、地区の用途にも使
用されます。特にグローバル補助金では地区のＤＤＦに

対しては１：１の同額支給とされ、クラブキャシュ使用に対
しては１：０．５の半額補助が支給されます。
この様にロータリー財団のほとんどは寄付したロータリア
ンによって使われる仕組みになっています。地区補助金、
グローバル補助金は、ロータリー財団から拠出される補
助金ですから、使用方法をよく理解し利用することが肝
要です。　我々城南ロータリーで今考えている具体的な
活動としては、広島市東区に在住する、児童養護施設
愛育園にお伺いして、施設の要望を細かく聞き出し、そ
の活動が補助金対象成事業に該当するか十分検討し
て地区補助金の申請をする準備を具体的に進める予定
です。次に本日お配りした「１００ドルクラブ」のお誘いの
紙面に詳しく掲載されています通り、毎年一人当たり１０
０ドル以上の寄付を継続して拠出して頂くようご協力宜
しくお願いします。
＊少し時間があるようなので、別の話をさせていただき
ます。
　私は平成１５年７月に入会し今年で２０年を経過しまし
た。紹介者は井関勝利さんで、彼は広島信用組合の支
店長されており、定年後に京都嵯峨野役員で勤務され
ました。先日８月２５日の卓話者が山本会員の紹介で京
都嵯峨野の藤正社長が来られた折挨拶したところ、彼
のことを良くご存じで「温厚な方で良く面倒を見ていただ
いた」といわれていました。
　私は入会を勧められたとき，すでに６０歳と高齢なので
如何なものかと聞くと、高齢な方も多く在籍、その方たち
の話を聞くのも勉強になると言われ入会し、来年８０歳を
迎えますが、体力が続けば在籍させて頂きたいと思いま
すので、よろしくおねがいします。   
＊ＮＨＫの朝のドラマ、今年の9月末まで放映された「らん
まん」主人公「牧野　富太郎氏」は２つの素晴らしい才
能を持っていました。１.絵を描く才能　２.植物を愛する
才能　幼少のころから植物が好きで、日本全国の調査・
研究で大きな成果を挙げられた人です。出身は四国　
高知県の東の端、佐川町、家業は造り酒屋で裕福な生
活であったが、両親が早世【早死】で祖母に育てられ
た。彼が生まれたのは、江戸時代の後期、文久２年（１８
６２年）文久・明治・大正・昭和と４代に渡り、９４歳で天寿

を全とうされた。臨終にあたり、昭和天皇から見舞いのア
イスクリームが届いたといわれ、その後、文化勲章を宝珠
された。妻は壽衛さんで、１３人の子供を出生されたが、６
人早死で、７人は立派に成人され活躍された。日本全国
の野山を歩いて集めた標本が４０万点、名付けた植物１
５００種と言われる。ここに市販、発刊された雑誌が有りま
すが、広島に来られた事は全く記載されていない。しか
し、彼は３回も広島に来ています。主な活動拠点は、北広
島市、山県郡芸北町に、八幡湿原と呼ばれる場所が有
ります。標高８００Ｍで冬は降雪が多く、付近にはスキー
場が多く有ります。この湿原に、あやめに似た青色の葉
に大きな青い花を咲かせる花を　かきつばたと称され
た。地元に残された資料に依ると
１回目　昭和　６年６９歳
２回目　昭和　８年７１歳　
３回目　昭和１２年７５歳と
都合３回も訪問されている。（先日中国新聞には４回と
掲載）
　地元の人たちはボランテアでこの湿原のカキツバタ残
そうと手入れをして、６月初旬かきつばた祭りを開催して
いる。中央に大きなステージを作り、篠笛神楽などの古典
芸能を演奏して楽しんでおり、今年で２５年も続けて開催
している。私どもの民謡団体も縁あって声がかかり、３年
続けて出演した。近くに名勝　三段峡が有り、牧野博士
も見学に行かれ蜂に刺されたことなどの記録が残ってい
る。出身地の高知県には、県立の牧野植物園が有り、
３０００種類もの植物が人々の目を楽しませている。
　ロータリー活動より少し離れた話になりましたが、終わり
ます。

地区大会
11月12日（日）広島グリーンアリーナにて開催され、18名が
参加しました。
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第1297回例会　2023年11月10日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。11月
１回目の会長時間です。11
月はロータリー財団月間で
す。本日は、地区補助金の
活用の問題についてお話
したいと思います。ロータリークラブでは、地区補助金に
ついて、毎年3月末までに申請し、その支給が決定され
支給を受けることができるのは次の年度になってからに
なりますので、年度をまたいだ形になります。そのため、ク
ラブとしては、事業計画において地区補助金支給を前
提として計画を立案することは難しい状況があります。そ
の点で、地区補助金支給如何にかかわらず自分たちの
奉仕活動を進めればいいのではないかとも考えられま
す。しかし、地区補助金の支給を受けて奉仕活動を行う
ことは、単に資金の50％が支給されることによる金銭的な
メリットだけではなく、地区補助金の申請・支給・事業実施
によって当クラブの奉仕活動を地区全体に周知して奉
仕活動を広げていく意義があります。そこで、本年度か
ら、個々の奉仕活動プロジェクト委員会における事業計
画の検討だけでなく、戦略計画委員会を開催して、事業
年度を超えた奉仕活動や継続的長期的な奉仕活動を
検討して、クラブ全体でそれを共有していくことを始めた
いと考えています。会員の皆さまのご理解とご協力をよろ
しくお願い致します。ご静聴ありがとうございました。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥　  7日
　加島　文斎 12日
　有田　一郎 12日

連続出席100％
　河中　　清  12年間連続100％出席
　竹村　有右   6年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　　・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　11月号
　　・年次総会のご案内
　　　とき ： 12月８日（金）
　　・休会のご案内
　　　とき ： 11月24日、12月29日、１月５日
　　・ロータリー勉強会のご案内
　　　とき ： １月24日（水）18:30～
　　　ところ ： シェラトングランドホテル広島４Ｆ華
　　　出席義務者 ： 入会５年未満会員
　　・Ｂ５版会員名簿追加版
　２．地区大会について
11月12日（日）12:00～受付、12:50～オープニング、
広島グリーンアリーナにて開催されます。出席される
方は案内通りにお願いします。出欠に変更のある
方は幹事または事務局までお知らせください。

　３．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会
　山本副委員長
⑵ロータリー勉強会について
　福山ロータリー情報委員長

ニコニコ箱
田上剛（T）
①日本郵政不動産の三宅正博様、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。
②先日の新入会員歓迎夜間例会、親睦活動委員会
の皆様のおかげで成功させることができました。
③先日のウクライナの方 と々の企画について、国際奉
仕委員会の皆様、お疲れ様でした。

二上真也（S）
日本郵政不動産三宅様、安田様、ようこそお越し下さ
いました。本日、卓話よろしく御願いします。
木本博之（W）
①日本郵政不動産（株）三宅正博様、安田悠様、本日
はようこそお越しくださいました。本日は、卓話、よろし
くお願い致します。
②明日、明後日は地区大会となります。諸事情により、
明後日は不参加となり申し訳ございません。集合受
付時には、藤井副幹事の指示に従っていただけれ
ばと思います。藤井副幹事よろしくお願い致します。

田中清峰（大枚）
3年連続秋季広島県大会優勝、中国大会優勝しまし
た。神宮大会・来週の選抜の活躍を期待します。ドラフ
ト会議で広島２位・ヤクルト３位・西部育成２位と３名が
プロ野球に入団します。応援宜しくお願いします。
有田一郎（H）
毎年さびしい誕生日をお祝いいただきありがとうござ
います。
山本博之（T）
日本郵政の三宅様、お忙しい中、卓話ご快諾いただき
ありがとうございます。本日宜しくお願い致します。
高雄準善（W）
①三宅様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ
宜しくお願い致します。
②銀河での、新会員歓迎・家族同伴夜間例会では、
大西親睦活動委員長並びに親睦活動委員会の皆
様、大変お世話になり有難うございました。とても楽
しい夜間例会でした。

大畑哲也（W）
三宅様、本日の卓話宜しくお願いいたします。
藤原智昭（W）
藤原でございます。お久しぶりです。来週も出れそうで
す。よろしくお願いします。
吉村元亨
10/28のウクライナ子ども相撲体験事業へのご協力、
ご参加ありがとうございました。たいへんよろこばれて
いました。
高藤孝一（W）
日本郵政不動産開発事業部プロジェクト推進部プロ
ジェクトリーダー三宅正博様、本日は楽しみにしており
ます。宜しくお願いします。

合計33,000円

プログラム
来賓卓話
広島ＪＰビルディング
まちづくりとともに
日本郵政不動産㈱
開発事業本部　
プロジェクト推進部
グループリーダー　
　三宅 正博様
本郵政不動産㈱
開発事業本部 ビル営業部 
マネジャー　
　安田　悠　様

１．内容
　①広島駅周辺地区まちづくり協議会

2018年に立ち上がった「広島駅周辺地区まちづくり
協議会」の組織、活動範囲、活動内容などをご紹介

　②広島ＪＰビルディングに関するお話
2022年８月末に完成したビルの、計画段階から完
成までの過程をご紹介

　③広島ＪＰビルディング完成写真
建物外観、フロア内部、公開空地　郵便局など完

成写真でビルをご紹介
２．その他

広島JPビルディングのパンフレットをお渡し

第1298回例会　2023年11月17日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。11月2回目の会長時間です。先日
は、多くの会員の皆さまに地区大会
にご参加いただき、ありがとうござい
ました。私は、本会議の前日（11月11
日）に行われた会長・幹事会、その記
念事業となるＧ７首脳メッセージ碑文
の除幕式（11月8日）に、木本幹事と
ともに出席してきました。今日は、会長幹事会での基調講
演等についてお話したいと思います。まず、広島平和記
念資料館の滝川卓男館長による「被爆の実相と広島の
歩み」という演題での講演がありました。滝川館長は、熱
線、爆風、放射能、後障害という4つの視点から具体的な
データを指摘しながら被爆の実相を話されるとともに、戦
後直後から市民と経済界とが一体となって広島市の復
興を進め、平和への取り組みを一貫して行ってきたことを
話されました。また、赴任されたばかりの国連ユニタール
広島事務所の三上知佐所長は、ＳＤＧｓ（持続可能な開
発目標）の内容について、近江商人の「三方よし」（売り
手よし、買い手よし、世間よし）に絡めて、現代社会では
「六方よし」（売り手よし、買い手よし、世間よし、作り手よ
し、地球よし、未来よし）の6つの視点が必要である旨強
調されました。私たちが、日常的な事業活動や奉仕活動
を進める上でも重要な視点ではないかと思いました。ご
静聴ありがとうございました。

結婚記念月
　門田　充慶（銀婚式） 1日
　竹岡龍太郎  23日

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行（松本　雅子） 2日
　大畑　哲也（大畑　洋子） 13日

　南　　真一（南　　有香） 14日
　木本　博之（木本多恵子） 18日
　河野　　隆（河野　恭子） 20日
　松田　文雄（松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清　 平成23年11月11日
　竹村　有右　 平成29年11月17日

創業月
　藤井　　巌 昭和40年11月4日
　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司 平成09年11月10日
　　㈲司建設工業

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・12月例会のご案内
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に
回答用紙を受付に提出願います。

・クリスマス夜間例会のご案内
と　き ： 12月22日（金）18:30～
ところ ： シェラトングランドホテル広島　３Ｆ 美波
・インターシティ･ミーティングのご案内
と　き ： ２月25日（日）14:00～18:30　
ところ ： リーガロイヤルホテル広島　４Ｆ クリスタル
・100ドルクラブのお誘い
・第５回理事会議事録
・地区大会プログラム（欠席者のみ）

　２．お知らせ
・次週24日は休会のため例会はございません。次回
の例会は12月１日となっていますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長
⑵大西親睦活動委員長（クリスマス夜間例会について）

ニコニコ箱
嶋本文雄グループ7ガバナー補佐
（広島中央ＲＣ）（H）
インターシティ･ミーティング、宜
しくお願いいたします。
田上剛（W）
①ガバナー補佐　嶋本文雄
様、ガバナー補佐幹事　村上恒二様、いつもお世
話になっています。本日の挨拶、よろしくお願い致し
ます。
②松本ロータリー財団委員長、本日の卓話をよろくお
願い致します。

二上真也（W）
①嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、カイン
さん、ようこそお越し下さいました。
②地区大会、参加された方、お疲れ様でした。
木本博之（W）
①嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、ゴ･
ゴック･カインさん、ようこそお越し下さいました！
②松本委員長、卓話、よろしくお願いします。
③地区大会へのご参加の皆様、お疲れ様でした。
大畑哲也（W）
地区大会にご出席された皆様、大変お疲れ様でし
た。松本委員長、本日の卓話、宜しくお願いします。

田中清峰（W）
神宮大会へ応援に行ってきました。今日も試合予定で
したが敗戦の為、例会に出席させて頂きます。多くの
大学生・ＯＢが応援に来てくれて再会出来てよかった
です。

松本勝行（W）
本日はロータリー財団について卓話させて頂きます。
何卒宜しく。

髙雄準善
松本ロータリー財団委員長、本日の卓話、宜しくお願
いします。

合計18,000円

愛のコイン箱
7,728円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会
　松本　勝行委員長
    
委員長　松本　勝行
皆さん今日は！先日12日地区大会が会員１９００人余りの
参加で盛大に開催され参加された会員の皆様、大変ご
苦労様でした。当初記念公演は国連事務次長・軍縮担
当上級代表の中満泉氏の予定でしたが、ロシアのウクラ
イナ侵攻の長期化、イスラエルのガザ侵攻と大きな戦争
が勃発の為、危機対応や人道支援の対応で、残念なが
ら講演に出られなくなり、国連機関職員が、「私たちが望
む未来のために」との演題で講演され、青少年の代表の
有意義なデスカッションが行われ、井内ガバナーが提案
される「平和の種を蒔こう」のキャッチフレーズ通り、ロー
タリアンにできる事につながり、５月のＧ７サミットの記念碑
が、広島市内が一望出来る比治山に設立された事で形
として残ったようです。今月のプログラムは「ロータリー財
団月間」となっています。ロータリー財団は１０６年前１９１
７年アーチ・クランク元会長によって「世界で良いことをす
るために」という目標の元に設立された。ロータリー財団
は世界のロータリアン≒１２２万人の寄付によって成り立っ
ています。寄付の名称は、年次基金・恒久基金・使途指
定基金があります。
ロータリアンの寄付目標は、一人平均１年に１万円（１５０
ドル）です。総計は１年に≒１２０億円寄付が寄せられま
す。この基金を３年間　投資で運用し利益を産めば、基
金に加えます。過去の実績で、５年間で５％の利益を産
んでいる。総資金は，ＤＤＦ（地区財団活動資金）とＷＦ
（国際財団活動資金）という基金に５０％ずつ分けられま
す。ＤＤＦは地区に使用判断がゆだねられます。ＷＦは
ロータリー財団本部に帰属しますが、地区の用途にも使
用されます。特にグローバル補助金では地区のＤＤＦに

対しては１：１の同額支給とされ、クラブキャシュ使用に対
しては１：０．５の半額補助が支給されます。
この様にロータリー財団のほとんどは寄付したロータリア
ンによって使われる仕組みになっています。地区補助金、
グローバル補助金は、ロータリー財団から拠出される補
助金ですから、使用方法をよく理解し利用することが肝
要です。　我々城南ロータリーで今考えている具体的な
活動としては、広島市東区に在住する、児童養護施設
愛育園にお伺いして、施設の要望を細かく聞き出し、そ
の活動が補助金対象成事業に該当するか十分検討し
て地区補助金の申請をする準備を具体的に進める予定
です。次に本日お配りした「１００ドルクラブ」のお誘いの
紙面に詳しく掲載されています通り、毎年一人当たり１０
０ドル以上の寄付を継続して拠出して頂くようご協力宜
しくお願いします。
＊少し時間があるようなので、別の話をさせていただき
ます。
　私は平成１５年７月に入会し今年で２０年を経過しまし
た。紹介者は井関勝利さんで、彼は広島信用組合の支
店長されており、定年後に京都嵯峨野役員で勤務され
ました。先日８月２５日の卓話者が山本会員の紹介で京
都嵯峨野の藤正社長が来られた折挨拶したところ、彼
のことを良くご存じで「温厚な方で良く面倒を見ていただ
いた」といわれていました。
　私は入会を勧められたとき，すでに６０歳と高齢なので
如何なものかと聞くと、高齢な方も多く在籍、その方たち
の話を聞くのも勉強になると言われ入会し、来年８０歳を
迎えますが、体力が続けば在籍させて頂きたいと思いま
すので、よろしくおねがいします。   
＊ＮＨＫの朝のドラマ、今年の9月末まで放映された「らん
まん」主人公「牧野　富太郎氏」は２つの素晴らしい才
能を持っていました。１.絵を描く才能　２.植物を愛する
才能　幼少のころから植物が好きで、日本全国の調査・
研究で大きな成果を挙げられた人です。出身は四国　
高知県の東の端、佐川町、家業は造り酒屋で裕福な生
活であったが、両親が早世【早死】で祖母に育てられ
た。彼が生まれたのは、江戸時代の後期、文久２年（１８
６２年）文久・明治・大正・昭和と４代に渡り、９４歳で天寿

を全とうされた。臨終にあたり、昭和天皇から見舞いのア
イスクリームが届いたといわれ、その後、文化勲章を宝珠
された。妻は壽衛さんで、１３人の子供を出生されたが、６
人早死で、７人は立派に成人され活躍された。日本全国
の野山を歩いて集めた標本が４０万点、名付けた植物１
５００種と言われる。ここに市販、発刊された雑誌が有りま
すが、広島に来られた事は全く記載されていない。しか
し、彼は３回も広島に来ています。主な活動拠点は、北広
島市、山県郡芸北町に、八幡湿原と呼ばれる場所が有
ります。標高８００Ｍで冬は降雪が多く、付近にはスキー
場が多く有ります。この湿原に、あやめに似た青色の葉
に大きな青い花を咲かせる花を　かきつばたと称され
た。地元に残された資料に依ると
１回目　昭和　６年６９歳
２回目　昭和　８年７１歳　
３回目　昭和１２年７５歳と
都合３回も訪問されている。（先日中国新聞には４回と
掲載）
　地元の人たちはボランテアでこの湿原のカキツバタ残
そうと手入れをして、６月初旬かきつばた祭りを開催して
いる。中央に大きなステージを作り、篠笛神楽などの古典
芸能を演奏して楽しんでおり、今年で２５年も続けて開催
している。私どもの民謡団体も縁あって声がかかり、３年
続けて出演した。近くに名勝　三段峡が有り、牧野博士
も見学に行かれ蜂に刺されたことなどの記録が残ってい
る。出身地の高知県には、県立の牧野植物園が有り、
３０００種類もの植物が人々の目を楽しませている。
　ロータリー活動より少し離れた話になりましたが、終わり
ます。

地区大会
11月12日（日）広島グリーンアリーナにて開催され、18名が
参加しました。
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第1297回例会　2023年11月10日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。11月
１回目の会長時間です。11
月はロータリー財団月間で
す。本日は、地区補助金の
活用の問題についてお話
したいと思います。ロータリークラブでは、地区補助金に
ついて、毎年3月末までに申請し、その支給が決定され
支給を受けることができるのは次の年度になってからに
なりますので、年度をまたいだ形になります。そのため、ク
ラブとしては、事業計画において地区補助金支給を前
提として計画を立案することは難しい状況があります。そ
の点で、地区補助金支給如何にかかわらず自分たちの
奉仕活動を進めればいいのではないかとも考えられま
す。しかし、地区補助金の支給を受けて奉仕活動を行う
ことは、単に資金の50％が支給されることによる金銭的な
メリットだけではなく、地区補助金の申請・支給・事業実施
によって当クラブの奉仕活動を地区全体に周知して奉
仕活動を広げていく意義があります。そこで、本年度か
ら、個々の奉仕活動プロジェクト委員会における事業計
画の検討だけでなく、戦略計画委員会を開催して、事業
年度を超えた奉仕活動や継続的長期的な奉仕活動を
検討して、クラブ全体でそれを共有していくことを始めた
いと考えています。会員の皆さまのご理解とご協力をよろ
しくお願い致します。ご静聴ありがとうございました。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥　  7日
　加島　文斎 12日
　有田　一郎 12日

連続出席100％
　河中　　清  12年間連続100％出席
　竹村　有右   6年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　　・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　11月号
　　・年次総会のご案内
　　　とき ： 12月８日（金）
　　・休会のご案内
　　　とき ： 11月24日、12月29日、１月５日
　　・ロータリー勉強会のご案内
　　　とき ： １月24日（水）18:30～
　　　ところ ： シェラトングランドホテル広島４Ｆ華
　　　出席義務者 ： 入会５年未満会員
　　・Ｂ５版会員名簿追加版
　２．地区大会について
11月12日（日）12:00～受付、12:50～オープニング、
広島グリーンアリーナにて開催されます。出席される
方は案内通りにお願いします。出欠に変更のある
方は幹事または事務局までお知らせください。

　３．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会
　山本副委員長
⑵ロータリー勉強会について
　福山ロータリー情報委員長

ニコニコ箱
田上剛（T）
①日本郵政不動産の三宅正博様、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。
②先日の新入会員歓迎夜間例会、親睦活動委員会
の皆様のおかげで成功させることができました。
③先日のウクライナの方 と々の企画について、国際奉
仕委員会の皆様、お疲れ様でした。

二上真也（S）
日本郵政不動産三宅様、安田様、ようこそお越し下さ
いました。本日、卓話よろしく御願いします。
木本博之（W）
①日本郵政不動産（株）三宅正博様、安田悠様、本日
はようこそお越しくださいました。本日は、卓話、よろし
くお願い致します。
②明日、明後日は地区大会となります。諸事情により、
明後日は不参加となり申し訳ございません。集合受
付時には、藤井副幹事の指示に従っていただけれ
ばと思います。藤井副幹事よろしくお願い致します。

田中清峰（大枚）
3年連続秋季広島県大会優勝、中国大会優勝しまし
た。神宮大会・来週の選抜の活躍を期待します。ドラフ
ト会議で広島２位・ヤクルト３位・西部育成２位と３名が
プロ野球に入団します。応援宜しくお願いします。
有田一郎（H）
毎年さびしい誕生日をお祝いいただきありがとうござ
います。
山本博之（T）
日本郵政の三宅様、お忙しい中、卓話ご快諾いただき
ありがとうございます。本日宜しくお願い致します。
高雄準善（W）
①三宅様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ
宜しくお願い致します。
②銀河での、新会員歓迎・家族同伴夜間例会では、
大西親睦活動委員長並びに親睦活動委員会の皆
様、大変お世話になり有難うございました。とても楽
しい夜間例会でした。

大畑哲也（W）
三宅様、本日の卓話宜しくお願いいたします。
藤原智昭（W）
藤原でございます。お久しぶりです。来週も出れそうで
す。よろしくお願いします。
吉村元亨
10/28のウクライナ子ども相撲体験事業へのご協力、
ご参加ありがとうございました。たいへんよろこばれて
いました。
高藤孝一（W）
日本郵政不動産開発事業部プロジェクト推進部プロ
ジェクトリーダー三宅正博様、本日は楽しみにしており
ます。宜しくお願いします。

合計33,000円

プログラム
来賓卓話
広島ＪＰビルディング
まちづくりとともに
日本郵政不動産㈱
開発事業本部　
プロジェクト推進部
グループリーダー　
　三宅 正博様
本郵政不動産㈱
開発事業本部 ビル営業部 
マネジャー　
　安田　悠　様

１．内容
　①広島駅周辺地区まちづくり協議会

2018年に立ち上がった「広島駅周辺地区まちづくり
協議会」の組織、活動範囲、活動内容などをご紹介

　②広島ＪＰビルディングに関するお話
2022年８月末に完成したビルの、計画段階から完
成までの過程をご紹介

　③広島ＪＰビルディング完成写真
建物外観、フロア内部、公開空地　郵便局など完

成写真でビルをご紹介
２．その他

広島JPビルディングのパンフレットをお渡し

第1298回例会　2023年11月17日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。11月2回目の会長時間です。先日
は、多くの会員の皆さまに地区大会
にご参加いただき、ありがとうござい
ました。私は、本会議の前日（11月11
日）に行われた会長・幹事会、その記
念事業となるＧ７首脳メッセージ碑文
の除幕式（11月8日）に、木本幹事と
ともに出席してきました。今日は、会長幹事会での基調講
演等についてお話したいと思います。まず、広島平和記
念資料館の滝川卓男館長による「被爆の実相と広島の
歩み」という演題での講演がありました。滝川館長は、熱
線、爆風、放射能、後障害という4つの視点から具体的な
データを指摘しながら被爆の実相を話されるとともに、戦
後直後から市民と経済界とが一体となって広島市の復
興を進め、平和への取り組みを一貫して行ってきたことを
話されました。また、赴任されたばかりの国連ユニタール
広島事務所の三上知佐所長は、ＳＤＧｓ（持続可能な開
発目標）の内容について、近江商人の「三方よし」（売り
手よし、買い手よし、世間よし）に絡めて、現代社会では
「六方よし」（売り手よし、買い手よし、世間よし、作り手よ
し、地球よし、未来よし）の6つの視点が必要である旨強
調されました。私たちが、日常的な事業活動や奉仕活動
を進める上でも重要な視点ではないかと思いました。ご
静聴ありがとうございました。

結婚記念月
　門田　充慶（銀婚式） 1日
　竹岡龍太郎  23日

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行（松本　雅子） 2日
　大畑　哲也（大畑　洋子） 13日

　南　　真一（南　　有香） 14日
　木本　博之（木本多恵子） 18日
　河野　　隆（河野　恭子） 20日
　松田　文雄（松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清　 平成23年11月11日
　竹村　有右　 平成29年11月17日

創業月
　藤井　　巌 昭和40年11月4日
　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司 平成09年11月10日
　　㈲司建設工業

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・12月例会のご案内
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に
回答用紙を受付に提出願います。

・クリスマス夜間例会のご案内
と　き ： 12月22日（金）18:30～
ところ ： シェラトングランドホテル広島　３Ｆ 美波
・インターシティ･ミーティングのご案内
と　き ： ２月25日（日）14:00～18:30　
ところ ： リーガロイヤルホテル広島　４Ｆ クリスタル
・100ドルクラブのお誘い
・第５回理事会議事録
・地区大会プログラム（欠席者のみ）

　２．お知らせ
・次週24日は休会のため例会はございません。次回
の例会は12月１日となっていますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長
⑵大西親睦活動委員長（クリスマス夜間例会について）

ニコニコ箱
嶋本文雄グループ7ガバナー補佐
（広島中央ＲＣ）（H）
インターシティ･ミーティング、宜
しくお願いいたします。
田上剛（W）
①ガバナー補佐　嶋本文雄
様、ガバナー補佐幹事　村上恒二様、いつもお世
話になっています。本日の挨拶、よろしくお願い致し
ます。
②松本ロータリー財団委員長、本日の卓話をよろくお
願い致します。

二上真也（W）
①嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、カイン
さん、ようこそお越し下さいました。
②地区大会、参加された方、お疲れ様でした。
木本博之（W）
①嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、ゴ･
ゴック･カインさん、ようこそお越し下さいました！
②松本委員長、卓話、よろしくお願いします。
③地区大会へのご参加の皆様、お疲れ様でした。
大畑哲也（W）
地区大会にご出席された皆様、大変お疲れ様でし
た。松本委員長、本日の卓話、宜しくお願いします。

田中清峰（W）
神宮大会へ応援に行ってきました。今日も試合予定で
したが敗戦の為、例会に出席させて頂きます。多くの
大学生・ＯＢが応援に来てくれて再会出来てよかった
です。

松本勝行（W）
本日はロータリー財団について卓話させて頂きます。
何卒宜しく。

髙雄準善
松本ロータリー財団委員長、本日の卓話、宜しくお願
いします。

合計18,000円

愛のコイン箱
7,728円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会
　松本　勝行委員長
    
委員長　松本　勝行
皆さん今日は！先日12日地区大会が会員１９００人余りの
参加で盛大に開催され参加された会員の皆様、大変ご
苦労様でした。当初記念公演は国連事務次長・軍縮担
当上級代表の中満泉氏の予定でしたが、ロシアのウクラ
イナ侵攻の長期化、イスラエルのガザ侵攻と大きな戦争
が勃発の為、危機対応や人道支援の対応で、残念なが
ら講演に出られなくなり、国連機関職員が、「私たちが望
む未来のために」との演題で講演され、青少年の代表の
有意義なデスカッションが行われ、井内ガバナーが提案
される「平和の種を蒔こう」のキャッチフレーズ通り、ロー
タリアンにできる事につながり、５月のＧ７サミットの記念碑
が、広島市内が一望出来る比治山に設立された事で形
として残ったようです。今月のプログラムは「ロータリー財
団月間」となっています。ロータリー財団は１０６年前１９１
７年アーチ・クランク元会長によって「世界で良いことをす
るために」という目標の元に設立された。ロータリー財団
は世界のロータリアン≒１２２万人の寄付によって成り立っ
ています。寄付の名称は、年次基金・恒久基金・使途指
定基金があります。
ロータリアンの寄付目標は、一人平均１年に１万円（１５０
ドル）です。総計は１年に≒１２０億円寄付が寄せられま
す。この基金を３年間　投資で運用し利益を産めば、基
金に加えます。過去の実績で、５年間で５％の利益を産
んでいる。総資金は，ＤＤＦ（地区財団活動資金）とＷＦ
（国際財団活動資金）という基金に５０％ずつ分けられま
す。ＤＤＦは地区に使用判断がゆだねられます。ＷＦは
ロータリー財団本部に帰属しますが、地区の用途にも使
用されます。特にグローバル補助金では地区のＤＤＦに

対しては１：１の同額支給とされ、クラブキャシュ使用に対
しては１：０．５の半額補助が支給されます。
この様にロータリー財団のほとんどは寄付したロータリア
ンによって使われる仕組みになっています。地区補助金、
グローバル補助金は、ロータリー財団から拠出される補
助金ですから、使用方法をよく理解し利用することが肝
要です。　我々城南ロータリーで今考えている具体的な
活動としては、広島市東区に在住する、児童養護施設
愛育園にお伺いして、施設の要望を細かく聞き出し、そ
の活動が補助金対象成事業に該当するか十分検討し
て地区補助金の申請をする準備を具体的に進める予定
です。次に本日お配りした「１００ドルクラブ」のお誘いの
紙面に詳しく掲載されています通り、毎年一人当たり１０
０ドル以上の寄付を継続して拠出して頂くようご協力宜
しくお願いします。
＊少し時間があるようなので、別の話をさせていただき
ます。
　私は平成１５年７月に入会し今年で２０年を経過しまし
た。紹介者は井関勝利さんで、彼は広島信用組合の支
店長されており、定年後に京都嵯峨野役員で勤務され
ました。先日８月２５日の卓話者が山本会員の紹介で京
都嵯峨野の藤正社長が来られた折挨拶したところ、彼
のことを良くご存じで「温厚な方で良く面倒を見ていただ
いた」といわれていました。
　私は入会を勧められたとき，すでに６０歳と高齢なので
如何なものかと聞くと、高齢な方も多く在籍、その方たち
の話を聞くのも勉強になると言われ入会し、来年８０歳を
迎えますが、体力が続けば在籍させて頂きたいと思いま
すので、よろしくおねがいします。   
＊ＮＨＫの朝のドラマ、今年の9月末まで放映された「らん
まん」主人公「牧野　富太郎氏」は２つの素晴らしい才
能を持っていました。１.絵を描く才能　２.植物を愛する
才能　幼少のころから植物が好きで、日本全国の調査・
研究で大きな成果を挙げられた人です。出身は四国　
高知県の東の端、佐川町、家業は造り酒屋で裕福な生
活であったが、両親が早世【早死】で祖母に育てられ
た。彼が生まれたのは、江戸時代の後期、文久２年（１８
６２年）文久・明治・大正・昭和と４代に渡り、９４歳で天寿

を全とうされた。臨終にあたり、昭和天皇から見舞いのア
イスクリームが届いたといわれ、その後、文化勲章を宝珠
された。妻は壽衛さんで、１３人の子供を出生されたが、６
人早死で、７人は立派に成人され活躍された。日本全国
の野山を歩いて集めた標本が４０万点、名付けた植物１
５００種と言われる。ここに市販、発刊された雑誌が有りま
すが、広島に来られた事は全く記載されていない。しか
し、彼は３回も広島に来ています。主な活動拠点は、北広
島市、山県郡芸北町に、八幡湿原と呼ばれる場所が有
ります。標高８００Ｍで冬は降雪が多く、付近にはスキー
場が多く有ります。この湿原に、あやめに似た青色の葉
に大きな青い花を咲かせる花を　かきつばたと称され
た。地元に残された資料に依ると
１回目　昭和　６年６９歳
２回目　昭和　８年７１歳　
３回目　昭和１２年７５歳と
都合３回も訪問されている。（先日中国新聞には４回と
掲載）
　地元の人たちはボランテアでこの湿原のカキツバタ残
そうと手入れをして、６月初旬かきつばた祭りを開催して
いる。中央に大きなステージを作り、篠笛神楽などの古典
芸能を演奏して楽しんでおり、今年で２５年も続けて開催
している。私どもの民謡団体も縁あって声がかかり、３年
続けて出演した。近くに名勝　三段峡が有り、牧野博士
も見学に行かれ蜂に刺されたことなどの記録が残ってい
る。出身地の高知県には、県立の牧野植物園が有り、
３０００種類もの植物が人々の目を楽しませている。
　ロータリー活動より少し離れた話になりましたが、終わり
ます。

地区大会
11月12日（日）広島グリーンアリーナにて開催され、18名が
参加しました。
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第1297回例会　2023年11月10日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。11月
１回目の会長時間です。11
月はロータリー財団月間で
す。本日は、地区補助金の
活用の問題についてお話
したいと思います。ロータリークラブでは、地区補助金に
ついて、毎年3月末までに申請し、その支給が決定され
支給を受けることができるのは次の年度になってからに
なりますので、年度をまたいだ形になります。そのため、ク
ラブとしては、事業計画において地区補助金支給を前
提として計画を立案することは難しい状況があります。そ
の点で、地区補助金支給如何にかかわらず自分たちの
奉仕活動を進めればいいのではないかとも考えられま
す。しかし、地区補助金の支給を受けて奉仕活動を行う
ことは、単に資金の50％が支給されることによる金銭的な
メリットだけではなく、地区補助金の申請・支給・事業実施
によって当クラブの奉仕活動を地区全体に周知して奉
仕活動を広げていく意義があります。そこで、本年度か
ら、個々の奉仕活動プロジェクト委員会における事業計
画の検討だけでなく、戦略計画委員会を開催して、事業
年度を超えた奉仕活動や継続的長期的な奉仕活動を
検討して、クラブ全体でそれを共有していくことを始めた
いと考えています。会員の皆さまのご理解とご協力をよろ
しくお願い致します。ご静聴ありがとうございました。

記念日（会員誕生日）
　橋沢　宏弥　  7日
　加島　文斎 12日
　有田　一郎 12日

連続出席100％
　河中　　清  12年間連続100％出席
　竹村　有右   6年間連続100％出席

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
　　・ガバナーズレター・ロータリーの友誌　11月号
　　・年次総会のご案内
　　　とき ： 12月８日（金）
　　・休会のご案内
　　　とき ： 11月24日、12月29日、１月５日
　　・ロータリー勉強会のご案内
　　　とき ： １月24日（水）18:30～
　　　ところ ： シェラトングランドホテル広島４Ｆ華
　　　出席義務者 ： 入会５年未満会員
　　・Ｂ５版会員名簿追加版
　２．地区大会について
11月12日（日）12:00～受付、12:50～オープニング、
広島グリーンアリーナにて開催されます。出席される
方は案内通りにお願いします。出欠に変更のある
方は幹事または事務局までお知らせください。

　３．お知らせ
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「華」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会
　山本副委員長
⑵ロータリー勉強会について
　福山ロータリー情報委員長

ニコニコ箱
田上剛（T）
①日本郵政不動産の三宅正博様、本日の卓話をよろ
しくお願い致します。
②先日の新入会員歓迎夜間例会、親睦活動委員会
の皆様のおかげで成功させることができました。
③先日のウクライナの方 と々の企画について、国際奉
仕委員会の皆様、お疲れ様でした。

二上真也（S）
日本郵政不動産三宅様、安田様、ようこそお越し下さ
いました。本日、卓話よろしく御願いします。
木本博之（W）
①日本郵政不動産（株）三宅正博様、安田悠様、本日
はようこそお越しくださいました。本日は、卓話、よろし
くお願い致します。
②明日、明後日は地区大会となります。諸事情により、
明後日は不参加となり申し訳ございません。集合受
付時には、藤井副幹事の指示に従っていただけれ
ばと思います。藤井副幹事よろしくお願い致します。

田中清峰（大枚）
3年連続秋季広島県大会優勝、中国大会優勝しまし
た。神宮大会・来週の選抜の活躍を期待します。ドラフ
ト会議で広島２位・ヤクルト３位・西部育成２位と３名が
プロ野球に入団します。応援宜しくお願いします。
有田一郎（H）
毎年さびしい誕生日をお祝いいただきありがとうござ
います。
山本博之（T）
日本郵政の三宅様、お忙しい中、卓話ご快諾いただき
ありがとうございます。本日宜しくお願い致します。
高雄準善（W）
①三宅様、本日のお話を楽しみにしています。どうぞ
宜しくお願い致します。
②銀河での、新会員歓迎・家族同伴夜間例会では、
大西親睦活動委員長並びに親睦活動委員会の皆
様、大変お世話になり有難うございました。とても楽
しい夜間例会でした。

大畑哲也（W）
三宅様、本日の卓話宜しくお願いいたします。
藤原智昭（W）
藤原でございます。お久しぶりです。来週も出れそうで
す。よろしくお願いします。
吉村元亨
10/28のウクライナ子ども相撲体験事業へのご協力、
ご参加ありがとうございました。たいへんよろこばれて
いました。
高藤孝一（W）
日本郵政不動産開発事業部プロジェクト推進部プロ
ジェクトリーダー三宅正博様、本日は楽しみにしており
ます。宜しくお願いします。

合計33,000円

プログラム
来賓卓話
広島ＪＰビルディング
まちづくりとともに
日本郵政不動産㈱
開発事業本部　
プロジェクト推進部
グループリーダー　
　三宅 正博様
本郵政不動産㈱
開発事業本部 ビル営業部 
マネジャー　
　安田　悠　様

１．内容
　①広島駅周辺地区まちづくり協議会

2018年に立ち上がった「広島駅周辺地区まちづくり
協議会」の組織、活動範囲、活動内容などをご紹介

　②広島ＪＰビルディングに関するお話
2022年８月末に完成したビルの、計画段階から完
成までの過程をご紹介

　③広島ＪＰビルディング完成写真
建物外観、フロア内部、公開空地　郵便局など完

成写真でビルをご紹介
２．その他

広島JPビルディングのパンフレットをお渡し

第1298回例会　2023年11月17日
会長時間：田上　剛　会長
　皆さんこんにちは。11月2回目の会長時間です。先日
は、多くの会員の皆さまに地区大会
にご参加いただき、ありがとうござい
ました。私は、本会議の前日（11月11
日）に行われた会長・幹事会、その記
念事業となるＧ７首脳メッセージ碑文
の除幕式（11月8日）に、木本幹事と
ともに出席してきました。今日は、会長幹事会での基調講
演等についてお話したいと思います。まず、広島平和記
念資料館の滝川卓男館長による「被爆の実相と広島の
歩み」という演題での講演がありました。滝川館長は、熱
線、爆風、放射能、後障害という4つの視点から具体的な
データを指摘しながら被爆の実相を話されるとともに、戦
後直後から市民と経済界とが一体となって広島市の復
興を進め、平和への取り組みを一貫して行ってきたことを
話されました。また、赴任されたばかりの国連ユニタール
広島事務所の三上知佐所長は、ＳＤＧｓ（持続可能な開
発目標）の内容について、近江商人の「三方よし」（売り
手よし、買い手よし、世間よし）に絡めて、現代社会では
「六方よし」（売り手よし、買い手よし、世間よし、作り手よ
し、地球よし、未来よし）の6つの視点が必要である旨強
調されました。私たちが、日常的な事業活動や奉仕活動
を進める上でも重要な視点ではないかと思いました。ご
静聴ありがとうございました。

結婚記念月
　門田　充慶（銀婚式） 1日
　竹岡龍太郎  23日

記念日（配偶者誕生日）
　松本　勝行（松本　雅子） 2日
　大畑　哲也（大畑　洋子） 13日

　南　　真一（南　　有香） 14日
　木本　博之（木本多恵子） 18日
　河野　　隆（河野　恭子） 20日
　松田　文雄（松田日菜子） 26日

入会月
　河中　　清　 平成23年11月11日
　竹村　有右　 平成29年11月17日

創業月
　藤井　　巌 昭和40年11月4日
　　リジョーグループ　リジョー㈱
　花島　　司 平成09年11月10日
　　㈲司建設工業

幹事会務報告
　１．ボックス配付物
・12月例会のご案内
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に
回答用紙を受付に提出願います。

・クリスマス夜間例会のご案内
と　き ： 12月22日（金）18:30～
ところ ： シェラトングランドホテル広島　３Ｆ 美波
・インターシティ･ミーティングのご案内
と　き ： ２月25日（日）14:00～18:30　
ところ ： リーガロイヤルホテル広島　４Ｆ クリスタル
・100ドルクラブのお誘い
・第５回理事会議事録
・地区大会プログラム（欠席者のみ）

　２．お知らせ
・次週24日は休会のため例会はございません。次回
の例会は12月１日となっていますので、お間違えな
いようお願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 山本副委員長
⑵大西親睦活動委員長（クリスマス夜間例会について）

ニコニコ箱
嶋本文雄グループ7ガバナー補佐
（広島中央ＲＣ）（H）
インターシティ･ミーティング、宜
しくお願いいたします。
田上剛（W）
①ガバナー補佐　嶋本文雄
様、ガバナー補佐幹事　村上恒二様、いつもお世
話になっています。本日の挨拶、よろしくお願い致し
ます。
②松本ロータリー財団委員長、本日の卓話をよろくお
願い致します。

二上真也（W）
①嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、カイン
さん、ようこそお越し下さいました。
②地区大会、参加された方、お疲れ様でした。
木本博之（W）
①嶋本ガバナー補佐、村上ガバナー補佐幹事、ゴ･
ゴック･カインさん、ようこそお越し下さいました！
②松本委員長、卓話、よろしくお願いします。
③地区大会へのご参加の皆様、お疲れ様でした。
大畑哲也（W）
地区大会にご出席された皆様、大変お疲れ様でし
た。松本委員長、本日の卓話、宜しくお願いします。

田中清峰（W）
神宮大会へ応援に行ってきました。今日も試合予定で
したが敗戦の為、例会に出席させて頂きます。多くの
大学生・ＯＢが応援に来てくれて再会出来てよかった
です。

松本勝行（W）
本日はロータリー財団について卓話させて頂きます。
何卒宜しく。

髙雄準善
松本ロータリー財団委員長、本日の卓話、宜しくお願
いします。

合計18,000円

愛のコイン箱
7,728円

プログラム
会員卓話
ロータリー財団について
ロータリー財団委員会
　松本　勝行委員長
    
委員長　松本　勝行
皆さん今日は！先日12日地区大会が会員１９００人余りの
参加で盛大に開催され参加された会員の皆様、大変ご
苦労様でした。当初記念公演は国連事務次長・軍縮担
当上級代表の中満泉氏の予定でしたが、ロシアのウクラ
イナ侵攻の長期化、イスラエルのガザ侵攻と大きな戦争
が勃発の為、危機対応や人道支援の対応で、残念なが
ら講演に出られなくなり、国連機関職員が、「私たちが望
む未来のために」との演題で講演され、青少年の代表の
有意義なデスカッションが行われ、井内ガバナーが提案
される「平和の種を蒔こう」のキャッチフレーズ通り、ロー
タリアンにできる事につながり、５月のＧ７サミットの記念碑
が、広島市内が一望出来る比治山に設立された事で形
として残ったようです。今月のプログラムは「ロータリー財
団月間」となっています。ロータリー財団は１０６年前１９１
７年アーチ・クランク元会長によって「世界で良いことをす
るために」という目標の元に設立された。ロータリー財団
は世界のロータリアン≒１２２万人の寄付によって成り立っ
ています。寄付の名称は、年次基金・恒久基金・使途指
定基金があります。
ロータリアンの寄付目標は、一人平均１年に１万円（１５０
ドル）です。総計は１年に≒１２０億円寄付が寄せられま
す。この基金を３年間　投資で運用し利益を産めば、基
金に加えます。過去の実績で、５年間で５％の利益を産
んでいる。総資金は，ＤＤＦ（地区財団活動資金）とＷＦ
（国際財団活動資金）という基金に５０％ずつ分けられま
す。ＤＤＦは地区に使用判断がゆだねられます。ＷＦは
ロータリー財団本部に帰属しますが、地区の用途にも使
用されます。特にグローバル補助金では地区のＤＤＦに

対しては１：１の同額支給とされ、クラブキャシュ使用に対
しては１：０．５の半額補助が支給されます。
この様にロータリー財団のほとんどは寄付したロータリア
ンによって使われる仕組みになっています。地区補助金、
グローバル補助金は、ロータリー財団から拠出される補
助金ですから、使用方法をよく理解し利用することが肝
要です。　我々城南ロータリーで今考えている具体的な
活動としては、広島市東区に在住する、児童養護施設
愛育園にお伺いして、施設の要望を細かく聞き出し、そ
の活動が補助金対象成事業に該当するか十分検討し
て地区補助金の申請をする準備を具体的に進める予定
です。次に本日お配りした「１００ドルクラブ」のお誘いの
紙面に詳しく掲載されています通り、毎年一人当たり１０
０ドル以上の寄付を継続して拠出して頂くようご協力宜
しくお願いします。
＊少し時間があるようなので、別の話をさせていただき
ます。
　私は平成１５年７月に入会し今年で２０年を経過しまし
た。紹介者は井関勝利さんで、彼は広島信用組合の支
店長されており、定年後に京都嵯峨野役員で勤務され
ました。先日８月２５日の卓話者が山本会員の紹介で京
都嵯峨野の藤正社長が来られた折挨拶したところ、彼
のことを良くご存じで「温厚な方で良く面倒を見ていただ
いた」といわれていました。
　私は入会を勧められたとき，すでに６０歳と高齢なので
如何なものかと聞くと、高齢な方も多く在籍、その方たち
の話を聞くのも勉強になると言われ入会し、来年８０歳を
迎えますが、体力が続けば在籍させて頂きたいと思いま
すので、よろしくおねがいします。   
＊ＮＨＫの朝のドラマ、今年の9月末まで放映された「らん
まん」主人公「牧野　富太郎氏」は２つの素晴らしい才
能を持っていました。１.絵を描く才能　２.植物を愛する
才能　幼少のころから植物が好きで、日本全国の調査・
研究で大きな成果を挙げられた人です。出身は四国　
高知県の東の端、佐川町、家業は造り酒屋で裕福な生
活であったが、両親が早世【早死】で祖母に育てられ
た。彼が生まれたのは、江戸時代の後期、文久２年（１８
６２年）文久・明治・大正・昭和と４代に渡り、９４歳で天寿

を全とうされた。臨終にあたり、昭和天皇から見舞いのア
イスクリームが届いたといわれ、その後、文化勲章を宝珠
された。妻は壽衛さんで、１３人の子供を出生されたが、６
人早死で、７人は立派に成人され活躍された。日本全国
の野山を歩いて集めた標本が４０万点、名付けた植物１
５００種と言われる。ここに市販、発刊された雑誌が有りま
すが、広島に来られた事は全く記載されていない。しか
し、彼は３回も広島に来ています。主な活動拠点は、北広
島市、山県郡芸北町に、八幡湿原と呼ばれる場所が有
ります。標高８００Ｍで冬は降雪が多く、付近にはスキー
場が多く有ります。この湿原に、あやめに似た青色の葉
に大きな青い花を咲かせる花を　かきつばたと称され
た。地元に残された資料に依ると
１回目　昭和　６年６９歳
２回目　昭和　８年７１歳　
３回目　昭和１２年７５歳と
都合３回も訪問されている。（先日中国新聞には４回と
掲載）
　地元の人たちはボランテアでこの湿原のカキツバタ残
そうと手入れをして、６月初旬かきつばた祭りを開催して
いる。中央に大きなステージを作り、篠笛神楽などの古典
芸能を演奏して楽しんでおり、今年で２５年も続けて開催
している。私どもの民謡団体も縁あって声がかかり、３年
続けて出演した。近くに名勝　三段峡が有り、牧野博士
も見学に行かれ蜂に刺されたことなどの記録が残ってい
る。出身地の高知県には、県立の牧野植物園が有り、
３０００種類もの植物が人々の目を楽しませている。
　ロータリー活動より少し離れた話になりましたが、終わり
ます。

地区大会
11月12日（日）広島グリーンアリーナにて開催され、18名が
参加しました。
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